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В комсомольской организа
ции У рГУ с 1 по 14 апреля 
проводился политзачет, кото
рый стал одной из составных 
частей системы ОПП. Состав
ляя «П олож ение» и «Реком ен 
дации» по политзачету, комитет 
комсомола следующ им образом 
сформулировал цели и задачи 
политзачета «...чтобы  углубить, 
систематизировать политические 
знания студентов, выявить их 
умение разбираться во внут
ренней и внешней политике 
КПСС и Советского государст
ва, выявить уровень знаний 
международной политической 
жизни».

И вот сейчас политзачет поза
ди. Х очется отметить, что ком
сомольские бюро факультетов 
совместно с партбюро прило
жили максимум сил и уделили 
много внимания проведению 
политического зачета. Благода
ря четкой работе идеологов 
комсомольских бюро удалось 
политзачет провести организо
ванно и в короткие сроки.

Политзачет проводился на 
всех факультетах УрГУ. Перед 
политзачетом ребятам были про
читаны лекции о международ
ном положении. В группах и на 
курсах проводились* политин
формации и выпускались меж 
дународные бюллетени. Здесь 
стоит особенно отметить фило
логический и исторический 
факультеты, где комсомольские 
бюро постарались, чтобы ребя
та встретили политзачет в бое 
вой готовности.

На факультете журналисти- 
■ ки творчески подошли к сдаче 
политического зачета. Группа 
принимала политзачет у другой 
группы в форме пресс-конфе
ренции. Бцвда ' выпущена стен
газета, где ребята поделились 
своими мйслями о поЛитзачете, 
о путях и формах, его проведе- 
ния.

В ходе зачета быЯц названы 
лучшие группы факультетов. 
Ими стали: группа 103 филоло
гического факультета, 301 (ком
сорг Тараканов) факультета 
журналистики, 101, 102, 203 
философского факультета, 104 
(политинформатор Евгений Иль
ин), 201 (политинформатор 
Сергей Суханов) исторического 
факультета, группа 202 хими
ческого факультета.

В. Л АГУТИ Н А, 
член совета ОПП.

НОВЫЙ ПАРТКОМ
25 апреля состо я

лось общ еуниверси
тетское отчетно-вы
борное партийное с о б 
рание. С  отчетным д о 
кладом  партком а пе
ред  комм унистами вы
ступил В. И. Ш ихов.

Новый состав пар
тийного ком итета на 
своем заседании из
брал секретарем  парт
кома заведую щ его  ка
ф едрой  этики, эстети
ки и научного ком м у
низма, проф ессора А р 
кадия Ф едоровича

Ерем еева.
В партийный комитет 

университета избраны:
B. Ф . Барковский, В. С. 
Бочко, А . Ф . Гераси
мов, В. А . Кузнецов,
A . И. Курасов , А . Н. 
Левков, Н. 3 . М акси
м енко, J1. П. М ироно
ва, Ю . И. Парамонов,
C . И. Рябоконь, В. А. 
Черепов, П. П. Чупиь
B. Г. Чуф аров, В. И. 
Ш ихов.

01ч ет с собрания 
читайте в следую щ ем  
номере.

Накануне «красной суббо- 
ты» мы взяли интервью у сек
ретаря комсомольской орга
низации университета Г. Дро- 
бышева:

—  М асш таб работ, который 
предстоит выполнить студен 
там университета, —  сказал 
он, —  большой и очень от
ветственный. И стартом  этой 
работы б уде т 21 апреля —  
День Всесою зного Ленинского 
субботника.

В течение апреля и мая мы 
будем  работать на предприя
тиях города, в Уралниисхозе, 
помож ем организациям  «Урал- 
энергостроя», предстоит рабо
тать в спортивном и пионер
ском  лагерях Ур ГУ .* *

С уббота , 21 апреля. В этот 
день студентов университета 
мож но было увидеть в разных 
районах ставш его на трудовую  
вахту С вердловска . И на озе- 

-ленении улицы Больш акова, 
где находятся корпуса студе н 
ческого общ еж ития, и на ули
це М осковской , на территории 
строящ егося Дворца м о ло д е
жи, и в самом университете, 
где  проводилась генеральная

уборка аудиторий и коридо
ров.

В парке М аяковского  можно 
было увидеть юношей и деву
шек в зелены х ш турм овках с 
эмблемой отрядов «С парта
нец» и «Эос».

Говорит комиссар С С О  
«Спартанец» Наташа Косы х:

—  У  нас это уж е не первый 
субботник. В течение послед
них двух м есяцев мы работа
ли на предприятиях города. 
Ездили с агитбригадой, читали 
лекции. За два года сущ ество
вания наш его отряда мы 
очень подруж ились. М ногие 
ребята , готовясь к предстоя
щей поездке , осваиваю т спе
циальности плотников, камен
щиков. И сегодня ребята  ра
ботаю т с больш им энтузиаз
м ом ...

Солнечным утро м  22 апреля 
300 студентов уезж али на 
работу в Уралниисхоз. Среди 
них были м атематики, хими
ки, ф илософ ы .

С тройотряд  «Эдельвейс» 
оказывал помощь рабочим 
газопровода «Бухара— Урал» .

А. КУРЕНЕЦ.
Фото С. Качанова.
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ПЕЧАТИ
ВСЕ М Ы -С  ЖУРФАКА

Jjj по Свердловской области 
Вадиму Данилову «стукну

ло» 50. И так получилось, что вме
сте с ним вроде отмечали и ф а
культет. Потому как он еам и по
давляющее большинство его го
сте;'': --вышли из журфака».

Где только ни встретишь питом
цев факультета —  в «Комсомоль
ской правде», в «Уральском ра
бочем», в уралмашевской газете 
«За тяжелое машиностроение», на 
Волге, в Сибири и на Дальнем Во
стоке. Да что далеко ходить — на 
двух наших специальных кафедрах 
из 19 преподавателей 15 —  воспи
танники родного факультета.

Все мы с журфака — и 2880 вы
пускников, и 724 его сегодняшних 
студента очного и заочного от
делений.

День советской печати — празд
ник всенародный. Даже трудно 
представить себе человека, кото
рый сегодня мог бы жить без га
зет, телевидения и радио. Сред
ства массовой информации, дей
ствительно, стали для советских 
людей «хлебом насущным». И ес
ли бывает, что газетную продук
цию читатель поругивает, а такое, 
к сожалению, бывает, то поруги
вает ее, как родное дитя: уж
очень желает ей быть день ото 
дня лучше.

Лучше. Легко сказать. Но кто 
хоть немного поварился в редак
ционном котле, знает, как это не 
просто.

На днях вышли учебные газеты, 
подготовленные первокурсниками. 
Вместе с гордостью — «сами, 
своими руками»— многие испыта
ли и первое разочарование —  
«шедевра»-то не получилось. Зато  
ощутили, что означает — добы
вать информацию. Неспроста 
труд наш подобен труду рудо
знатца. Щ емящ ее ожидание у сту
дентов средних курсов — уже 
назначены дни распределения на 
летнюю практику. А у заочников 
выпускного курса началась защита 
дипломных сочинений. Разговор 
на профессиональном уровне 
идет о творческом лице молодого 
журналиста, о его умении осмыс- 
ливать факты действительности.

давать им глубоко обоснованное 
партийное толкование.

Роды учебы на факультете —  
это годы профессионального, а

ЕДАВНО собкору «Правды» значит, и гражданского мужання.
Эти процессы неразделимы. Че
ловек, связавший жизнь с газетой, 
не принадлежит одному себе. Лю
ди не прощают ему малейшего 
проступка, случись такой — не
пременно добавят: «А еще
журналист».

Вот почему наш принцип — сту
денческое самоуправление, ответ
ственность группы за каждого. За 
последние полтора года немало

этой работе участвовали все кур
сы, но первый особенно, хотя пе
ревод типолаборатории в главный 
корпус пришелся на самое.непод
ходящее время — на период сес
сии.

Есть на факультете особый 
стенд, он называется «Наш пульс». 
На нем вы прочтете самую све
жую информацию о том, что де
лается в группах, в общежитии, 
вообще на факультете. «Наш 
пульс» — дело рук и стараний 
третьекурсницы Лидии Рачков- 
ской. Аналогичных фактов можно 
приводить много. Борис Лазов-

студентов факультета отчислено из ский активно работает секретарем  
университета, но не припомню ни комитета комсомола, Владимир 
одного раза, чтобы эта крайняя Долматов — председателем проф-
мера применялась деканатом во
преки студенческому мнению. 
Труднее всего, конечно, студен
ческому активу дается повседнев
ная будничная работа. Вот состоя
лась академическая аттестация 
студентов. Ее итоги малоутеши
тельны. А что это означает! Зна
чит, всем нам, нашему студенче
скому активу не удалось добиться 
главного — систематической са
мостоятельной работы в течение 
семестра. Досадно, что и отдель
ные активисты оказались неатте- 
стованными.

На втором курсе вот уже более 
двух месяцев выходит еженедель
ная стенная газета «Гарт». За ко
роткий срок вышло больше номе
ров, чем за предыдущие полтора 
года. Примечателен, на мой 
взгляд, не только факт еженедель
ного выпуска газеты, но и то, что 
за ним стоит. На курсовом собра
нии разгорелся спор: а нужна ли 
нам газета! Тогда-то и были все 
«ошарашены» Сашей Старковым. 
Если найдется 3— 4 человека, же
лающих писать, заявил он, берусь 
выпускать еженедельную газету. 
И слова его, как видим, не разош
лись с делом. У нас ценят таких 
студентов. А их немало. Когда 
старостой 203 группы назначили 
Татьяну Шульгину, ее спросили: 
«А как же, Таня, с учебой! Не 
подведешь!» По результатам атте
стации у нее только повышенные 
оценки. За порученную работу 
взялась активно —  настоящий 
полпред группы. Деловым челове
ком зарекомендовал себя Нико
лай Лисовский — комсорг 1 кур
са. Взять хотя бы перевозку обо
рудования типолаборатории. В

кома, Алексей Давыдов возглавил 
спортивный клуб университета. 
Побольше бы таких ребят и дев
чат.

Журналистами не рождаются, 
ими становятся. Они формируются 
в кипучке дел, повседневных за
бот. Как сегодня на студенческой 
скамье, так завтра — в редакции, 
все их думы о сегодняшних, сию
минутных фактах и явлениях, во 
имя завтрашнего дня.

В. ФОМИНЫХ, 
доцент, декан факультета 

журналистики.

Я НИ РАЗУ-не присутствовала 
при выпуске нашей факультетской 
газеты «Журналист», но очень жи
во представляю себе все этапы 
этой сложной, кропотливой рабо
ты, требующей фантазии и боль
шого терпения.

Юра Куликов, редактор газеты, 
говорит, что больше внимания они

НАША
ГАЗЕТА

ский коллектив, он даже награж
дает активистов призами за луч-

(редколлегия) уделяют, конечно, не шее освещение тем. Первой, удо- 
оформлению; а содержанию.

— СТАРАЕМСЯ КАК-ТО ОХ
ВАТИТЬ ВСЕ НАПРАВЛЕНИЯ.

Номер не должен быть серым кт ики
и монотонным. Это недопустимо. ДЕНИ Я ПРАКТИКИ.

стоилась такого приза четверо
курсница Таня Теричева.

— АКТИВИСТЫ СТЕННОЙ 
ПЕЧАТИ БУДУТ ИМЕТЬ ПРАВО 
ВЫБИРАТЬ МЕСТО ПРОХОЖ-

В каждом выпуске — удачные и, 
может быть, еще не совсем удач
ные попытки открытая и объясне
ния все новых и новых граней та
ких извечных студенческих про
блем, как учеба, общественная

Это решение было принято на 
недавнем партийном собрании. 
Авторов у «Журналиста» много. И 
«старых», более опытных, и начи
нающих. Отбор материалов ре
дактор старается производить 
очень скрупулезно.' Общественная

жизнь, творчество. Ребята пишут деятельность Юры не ограничена
лишь одной редакторской обязан
ностью. Он —  член комс'омольско-

0 том, что их волнует. И в этом— 
главное. Потому что в своей фа
культетской газете они видят три
буну, с которой можно выступить 
с интересным начинанием, поде
литься своим опытом, своими ду
мами и тревогами. Редколлегия 
считает своей задачей побольше 
привлекать в газету новых, «мо- 
лодых» авторов.

«Журналист» ценит свой автор-

го бюро факультета, член НСО. 
На днях ездил в Москву на сту
денческую научно-практическую 
конференцию.

Дел много. И дела все интерес
ные. Хоть Юра занимается по 
личному расписанию, бывает иног
да трудно совместить все обязан
ности. Кстати, я отметила, что 
слову «обязанность» Юра предпо
читает короткое, емкое слово 
«долг». Свой «редакторский долг» 
Юра выполняет $ честью. Возгла
вил он газету в прошлом году, 
заменив на этом посту Лену Пе- 
ченкину, ныне пятикурсницу. Все
ми силами старается поддержать 
добрые традиции, успевшие сло
житься за время существования 
«Журналиста». Ну и, безусловно, 
появилось что-то свое, ввели но
вые рубрики «Читая Ленина», «По
тому что я — коммунист», «Ин
тервью с маститым».

Скоро праздник — День печа
ти. Хочется пожелать и редакто
ру, и всему коллективу — А. Стар
кову, О. Белан, Н. Потаповой, 
Н. Логачевой, И. Козловской, 

С. Маргулису, 
больших творче-

Т. Баталовой/
Н. Сенчеву — 
ских успехов.

Мы, студенты журфака, всегда с 
нетерпением ждем очередного 

номера газеты. Для нас это —  
СВОЯ газета, хороший друг.

Н. ВИТРЯНСКАЯ,
студентка 1 курса 

факультета журналистики.
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С И М П О З И У М
Исследованию особенностей 

научного знания был посвящен 
состоявш ийся в Свердловске о б 
щеакадемический симпозиум. 
В его работе приняли участие 
более ста философов и естество
испытателей из М осквы, Ленин
града, Одессы, Днепропетров
ска, Горького, Перми, Н овоси
бирска, Кургана, Челябинска, 
Свердловска и других городов. 
Открывая симпозиум, его пред
седатель академик С. С. Ш варц 
изложил комплекс методологи-

лись дискуссии по проблемам 
становления научного знания, 
источникам его развития, взаи
мосвязи различных его обла
стей. В выступлениях участни
ков второй секции были раскры
ты особенности структуры  со 
временных научных теорий, 
предложены пути дальнейшего 
совершенствования правил ло
гического вывода, формализации 
знания, включения в его струк
туру вероятностных представле
ний. На третьей секции рассмат

ческих проблем, во весь рост ривались «механизмы » взаимо-
вставших сегодня перед биоло
гами. Решить эти проблемы, 
сказал он, невозмож но без ак
тивного сотрудничества естест
воиспытателей и философов.

На пленарном заседании бы 
ло заслуш ано пять докладов. 
В докладе академика Б. М. К ед
рова анализировались условия 
теоретического синтеза совре
менных наук. Д октор физико- 
математических наук И. П. Ста
ханов проследил эволюцию фи
зических теорий. Д октор фило
софских наук В. В. Орлов из
ложил ф илософ скую  теорию 
соотношения пограничных наук. 
Специфика научной картины 

мира, как системы знания, была 
вскрыта в докладе заведующего 
кафедрой диалектического мате
риализма У рГУ  И. Я. Лойфма- 
на. Кандидат философских наук, 
доцент В. И, Коркжин критиче
ски проанализировал концепции 
уровней в современном научном 
познании.

Обсуждение и дальнейшее 
развитие изложенных на пле
нарном заседании идей продол
жалось на трех секциях. На сек
ции «О собенности современ
ного научного знания» состоя 

деиствия наук, изучающих раз
личные уровни материи, обсуж 
дались взаим освязь. эмпириче
ского и теоретического уровней 
познания и общ еметодологиче
ское значение формирующ ейся 
«концепции уровней».

По ряду актуальных вопросов 
мнения участников симпозиума 
разошлись, и это привело к жи
вой и полезной дискуссии. Об
щий вывод, которым она завер
шилась, состоит в том, что при
рода научного познания гораз
до более противоречива, неже
ли представлялось раньше. Вме
сте с тем, за последние годы 
значительно возрос и уровень 
исследования научного знания, 
усилия философов стали более 
плодотворными. По единодуш
ному мнению,,, симпозиум вы
полнил поставленную цель.

Х очется отметить больш ую 
организационную работу и ак
тивное участие в теоретических 
обсуж дениях кафедры диалекти
ческого материализма и кафед
ры логики и психологии фило
соф ского факультета УрГУ.

Д. В. П И ВО ВАРО В, 
кандидат философских наук.

А На биологическом факульте
те состоялась студенческая науч
ная конференция, на которой 
присутствовали студенты Днепро
петровского, Куйбышевского, С а
ратовского, Воронежского, Поле- 
ского. Уральского университетов и 
Свердловского педагогического  
института. Из 33 представленных 
докладов заслушано на трех за
седаниях двух секций — 26, в том 
числе на секции зоологии 15 
докладов и на объединенной сек
ции 4-х кафедр (ботаники, физио
логии растений, геоботаники, фи
зиологии животных) — 11 докла
дов. Авторами 12 сообщений были 
гости.

Тематика докладов актуальна, 
имеет как теоретический, так и 
практический интерес. По заслу
шанным докладам задавались во
просы и состоялись выступления 
с критическими замечаниями по 
их содержанию.

Участники конференции выска
зали пожелания о созыве подоб
ных конференций и в будущем, о 
публикации тезисов докладов и 
создании лучших бытовых усло
вий для гостей на время конфе
ренции.

М. МАРВИН, 
профессор-доктор.

А  Подведены итоги аттестации 
на филологическом факультете. 
Знания проверялись у студентов 
первого, второго и третьего кур
сов, и уровень этих знаний пока 
невысок.

Лучшая успеваемость на вто
ром курсе. Здесь 74 процента сту
дентов получили аттестацию по 

всем предметам. Первый курс 
учится хуже — 66 процентов ус
певаю щ ихО бщ ая беда обоих 
курсов — физкультура. Именно 
по этому предмету наибольшее 
число неаттестованных. Не поль
зуются большой популярностью 
также на филфаке иностранный 
язык и диамат. Студенты первого

ВЕСТИ С ФАКУЛЬТЕТОВ
и второго курсов почему-то пло
хо их усваивают. Что касается 
третьего курса, то здесь самое

плохое положение. Аттестовано 
всего лишь 56 процентов студен
тов. По политэкономии и совре
менному русскому языку выстав
лено в общей сложности тридцать 
нулевых оценок.

Аттестация окончена. Впереди 
экзамены. Надо думать, что к 
ним студенты филфака сумеют 
подготовиться намного лучше.

А. ГОРБЕНКО.

ф  В аудитории тихо. Все вни
мательно слуш аю т объяснения 
преподавателя. Звучит польская 
речь... Не удивляйтесь... Вот уж е 
два года на ф акультете  общ ест
венных профессий сущ ествует о т
деление переводчиков, где все 
ж елаю щ ие м огут заняться изуче
нием польского языка.

Руководит секцией А лександра 
Петровна Гром ова, доцент к а ф е д 
ры русского  язы ка и общ его язы 
кознания. На занятиях она зна
комит студентов с граф икой , ф о 
нетикой; основами грамм атики , 
орф ограф ией польского языка. 
Студенты  с интересом склоняю т 
сущ ествительны е, переводят с 
польского на русский стихи Ту- 
вима, Славацкого , Янчарского, 
журнал «П одруга», другие перио
дические издания. Конечно, не 
все сразу удается  и получается. 
Но никто не унывает. Все с инте
ресом , с горением, а, главное с 
ж еланием преодолеваю т тр уд н о 
сти. Только упорный и терпели
вый увидит благоприятный конец 
начатого дела. Ж елаю щ их ж е по
знакомиться с польским языком 
очень много.

На вопрос: чем объясняется по

изучать любой». Но, пожалуй, наи
более полный и емкий ответ дала 
студентка  истфака Т. Ю гова : 
«Интересно знать язык наших со
седей . Хочу читать богатую  клас
сическую  и соврем енную  поль
скую  литературу в подлиннике».

«Хочу все знать!» Это и не 
удивительно: стрем ление к рас
ширению кругозора , ж аж да зна
ний —  хорош ая черта многих сту 
дентов.

О рганизацйя работы отделения 
переводчиков тр ебует некоторых 
изменений, соверш енствования 
(например, создание групп). Вот 
почему А . П. Громова назвала эти 
два года сущ ествования о тделе
ния пробными, своеобразны м  экс
периментом , обнаруж ивш им ин
терес к польском у язы ку.

Н. ГОРДИЕНКО, 
юнкор.

•  На журфаке прошла неде
ля политзачета. У студентов 
202 группы он был в форме се
минара.

Зачет потребовал специаль
ной подготовки, и это естествен
но: нужно было переосмыслить 
важнейшие события последних 
месяцев, разобраться в их сущ 
ности. И ребята показали ум е
ние разбираться в политиче
ской жизни страны и мира.

Глубокими и обстоятельными 
были ответы Е. Вороновой и 
Р. Исхакова об отношениях 
между СССР и скандинавскими 
странами. Хорош ие знания по
казали О. Калинина, Е. М еремс, 
О. Малакова. Зачет прошел 
серьезно, по-деловому. '

В будущ ем второй курс на
мерен воспользоваться опытом 
3 курса, предложившего болеевышенный интерес к языку? —  л.

студенты  отвечали по-разному. «А и н тересн ую  ф ор м у  ПОЛИТЗаче- 
вдруг попаду в П ольш у!»; «Люб- Та “  «ПОЛИТбои*. 
лю  иностранные языки и согласна J I .  М ОИ СЕЕВА.
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9 МАЯ —  ДЕНЬ ПОБЕ
ДЫ. ВТОРОЙ ВЫПУСК  
НАШ ЕЙ ВОЕННО-ПАТРИ
ОТИЧЕСКОЙ СТРАНИЦЫ  
МЫ П ОСВЯЩ АЕМ  ЭТОЙ  
ДАТЕ.

L

•  РЕПОРТАЖ  ИЗ-ПОД КУПОЛА ПАРАШ Ю ТА

ОБНИМАЯ НЕБО..

СЛУЖБА ГЮ ДУШЕ
На одной из политических 

информаций у студ ен тов-ж ур - 
налистов вы ступал  Герой Со
ветского Союза Борис Гаврило
вич Р оссохи н . Он рассказы вал 
о подвигах отваж ны х летчи
ков —  свои х друзей-однопол- 
чан. Рассказывал о своем бое
вом пути , о схватках с фаши
стскими стервятниками.

Рассказ героя увлекал и 
волновал. Перед студентами 
разверты валась картина ге
роических подвигов сов етск о 
го патриота. Д остаточно ск а 
зать, что родным Бориса Р ос- 
сохина четыреж ды приходили 

х  фронта похоронны е. Да, не
однократно считали в полку 
не вернувш егося с боевого за
дания Бориса Гавриловича по
гибшим. Но он, израненный, 
истекаю щ ий кровью , на про
дырявленном враж ескими сна
рядами и пулями самолете 
пробивался к своим, а после 
очередного лечения в госпита
ле возвращ ался в полк, вновь 
устремлялся в небо, вновь 
шел в бой.

Осенью 1 9 4 5  года он вер
нулся в Свердловск. И нача
лась новая полоса героиче
ской ж изни коммуниста Р о с - 
сохина. Окончил У ральский 
политехнический и нститут 
имени С. М. Кирова. У спеш но 
защ итил диссертацию . Ему 
присвоили степень кандидата 
хим ических наук. Сейчас Б о
рис И ванович —  заместитель 
директора института электро
химии Уральского научного 
центра.

Вслед за ним на политин
формации вы ступили  военные 
ж урналисты  капитан Юрий 
Зубарев и лейтенант Леонид 
Питерский, несколько лет 
тому назад окончивш ие наш 
факультет ж урналистики.

—  Военная служ ба мне по 
■душе, —  говорил Юрий Зу
барев, —  горж усь, что пишу 
для читателей, среди которы х 
и воины  прославленного под
разделения, ракетчики которо
го в 1 9 6 0  году сбили амери
канского летчика-ш пиона 
П ауэрса.

Капитан Зубарев рассказал 
студентам о своих творческих 

..поездках в М оскву и Ленин
град, во Л ьвов и О дессу, о 

. встречах с летчиками, ракет
чиками, радиолокаторщ иками, 
мотопехотинцами. То был 
рассказ о воинах —  наслед
никах боевой славы ветера
нов Великой . Отечественной 
войны , о воинах, осущ ествля
ю щ их научн о-техни ческую  ре
волюцию в военном деле. Их 
отличает сплав воли и интел

лекта, вы сокий  уровень обра
зования, большой политиче
ский и культурны й кругозор, 
глубокое знание военной, сп е
циальности и доверенной им 
слож нейш ей современной бое
вой техники.

Нелегко бы ть военным 
ж урналистом , много надо 
знать, чтобы  писать о таких 
воинах. Юрий Зубарев, при
шедший в редакцию военной 
газеты  с университетским  дип
ломом, сам до учебы  в универ
ситете служ ил в армии. Для 
того, чтобы  лучш е знать сол
дат Советской Армии, чтобы  
лучш е писать о них и для 
них, много и настойчиво 
учился. Он окончил курсы  п о 
литработников во Л ьвовском  . 
вы сш ем военно-политическом  
училищ е, сдал в Ленинграде 
экзамены за училищ е ПВО. 
Теперь на его мундире —  не 
только гербовы й ромб вы п уск 
ника университета, но и знаки 
военного специалиста.

Тем же путем  идет и лей
тенант Леонид Питерский, не
давно сдавш ий экзамен за в о 
енное училищ е, занимающ ий
ся на философском отделении 
вечерней партш колы для п о 
литработников Свердловского 
гарнизона.

—  Мне очень повезло, —  
говорил Леонид П итерский 
студентам  о своей  военной 
служ бе. —  Работаю в отделе 
пропаганды редакции газеты  
У ральского военного округа 
«К расн ы й  б о ец » . Пиш у о том, 
что мне близко и понятно, что 
волнует меня. Главная моя 
тема —  подвиги героев ми
нувш их боев. Пиш у о людях, 
которы е, как и Борис Гаври
лович Р оссохи н , множили бое
вую  славу наш их В ооруж ен
ных Сил...

К главной своей  -тем е  —  
подвиг во имя Родины —  Лео
нид П итерский приобщ ился за
долго до поступления в ун и 
верситет. Тогда он был солда
том. В армию уш ел сразу по 
окончании ш колы. Д умалось, 
что станет артиллеристом, а 
может бы ть —  танкистом . А 
приш лось сл уж и ть в команде 
центрального архива Мини
стерства обороны СССР... Ото
всю ду шли «о д а  сплош ным 
потоком  политдонесения, днев- 

-н и к и  боевы х действий —  
многие другие' ш табные доку -
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менты воинских частей гро 
зовы х военны х лет. Сортируя, 
раскладывая по своим местам 
на вечное хранение эти доку
менты о минувш их боях, Лео
нид находил строки о подви
гах уральцев —  своих зем
ляков. Запоминал, накапли
вал в блокноте имена, адреса 
героев боев ... Захотелось ког
да-нибудь рассказать об этих 
людях, написать о их подви
гах...

В университете Леонид Пи
терский обрел возм ож ность 
приступить к этом у, | начал 
писать о том, что ста д » позд
нее, в военной газете, его 
главной темой. Создается ини
циативная группа студентов, 
которая на первы х порах ста
вила задачу —  разы скать ма
териалы о подвигах свердлов
чан —  Героев С оветского Сою
за, рассказать о них в газе
тах и в радиопередачах. Р уко 
водил группой ветеран войны 
ж урналист С. Г. Александров. 
В поиск вовлекались другие 
студенты , военны е ж урнали
сты , работники военкоматов, 
краеведы. 1 2 1  человек (среди 
них 7 6  студентов) вели 
этот  п оиск . Вначале был 
лишь спи сок  —  2 6  фамилий 
героев. Через три с половиной 
года выш ла книга «Золоты е 
звезды  сверд л овчан», в ней 
рассказано о доблести и м уж е
стве д вухсот  Героев Советско
го Союза.

Дипломная работа Леонида 
Питерского —  очерки о под
вигах советск и х  людей в боях 
за Родину. Собирая материал 
для дипломной работы , разы с
кивая героев свои х очерков, 
Леонид П итерский ездил в 
Таш кент, Барнаул, Ленинград, 
Могилев, О дессу, Казань, Дне
продзерж инск, Славянск, из 
этих городов пробирался в ра
бочие поселки и деревни...

По распределению уехал 
работать в Горьковскую  об
ласть, в одну из районны х га
зет. Работал успеш н о, был 
принят кандидатом в члены 
партии. Но «гл авная тем а» за 
те три года не получила в его 
ж урналистском  творчестве пол
ного звучания. Решил надо 
бы ть в армии, точнее —  в 
военной газете. И он стал 
военным ж урналистом . Недав
но в Свердловске выш ел сбор 
ник военны х очерков «Ж и вут 
герои на У рал е». Один из ав
торов сборника —  Леонид Пи
терский.

Служат наши вы пускники  в 
армии. По душ е им почетная 
воинская служ ба.

С. ЕГОРОВ.

Выпускающ ий, по-морскому рас
ставив ноги на качаю щ емся полу 
сам олета, откры л дверь. М ахнул 
рукой, ком андуя : «Встать! Приго
товиться». Я, как самый опытный, 
стою первым. Внизу —  ослепи
тельное белоснеж ное поле аэрод
рома, Сирена. Выпускающ ий ле
гонько трогает за плечо: «Пош ел!» 
Группирую сь и делаю  шаг в б езд 
ну...

Глаза , прищ уренные, уставив
ш иеся на быстро приближ аю щ ую 
ся зем лю , реж ет от встречного ту 
гого потока воздуха. Но это лишь 
какие-то мгновенья. Д ер гает. Над 
моей головой распускается белый 
купол парашюта. О см атриваю сь. 
Сперва от м еня в голубом  небе 
одна за другой белы е вспышки. 
Считаю . Вм есте со мной —  десять . 
Значит все в порядке.

М есто , где разбит «Старт» , ка
ж ется отсю да совсем  м алю сень
ким. Машины —  спичечные ко
робки. Там сейчас стоит и наблю 
дает за своими воспитанниками 
Вадим М ихайлович Бадьин, наш 
наставник. Наверное, волнуется. 
Ведь для всех, кроме меня, этот 
прыжок —  первый в жизни...

О днаж ды  после занятий на во
енной каф ед р е  наш его универси
тета ко мне подошел майор Бадь
ин: «Виктор, надо помочь в орга
низации парашютного круж ка. 
Ведь ты ж е служ ил в воздуш но- 
десантных войсках». Я согласился.

На первое занятие пришло 
очень много народу. Но обнять 
небо дано не каж дом у. Надо и 
здоровье иметь отличное, да и по
трудиться немало. М ы рассказы 
вали ребятам  устройство парашю 
тов, виды укладки , правила отде
ления от сам олета, о том , как ве
сти себя в воздухе , и ещ е многое, 
необходимое спортсмену-парашю - 
тисту. Теоретические занятия че
редовались с практическими. К 
концу первого сем естра ребята
Ь»-)fed

хорошо знали матчасть, быстро и 
правильно укладывали парашют. 
Потом сдача зачета в аэроклубе , 
укладка на прыжок и вот уж е ав
тобус мчит нас на аэродром .

Первым прыгали спортсмены . 
Наш взлет —  четвертый. Пока есть 
время —  проверяем  ещ е раз пра
вильность укладки , подгоняем 
подвесную  систем у, Вадим М ихай
лович инструктирует. Но вот 
ком анда: «Четвертому взлету —
одеться и построиться на линии 
проверки!» О деваем , помогая 
д р уг д р угу , парашюты. Вы страи
ваемся. Инструкторы аэроклуба 
проверяю т. С ам олет, приземлив
шись после очередного взлета, 
уж е ж дет нас. Последние слова 
напутствия— и мы быстрым шагом 
идем  к сам олету. Путь в небо 
откры т.

Взлетаем . Набираем высоту...
Чем ближе к зем ле , тем  уже 

становится горизонт. Д ер евья , до 
ма, машины растут как на д рож 
ж ах. У  самой земли ощ ущ ение, 
что скорость увеличивается. З ем 
ля стрем ительно беж ит вверх. 
«П риготовиться!» —  командую  
сам себе . Ноги вместе, немного 
согнуты , подтянуться на стропах... 
Зем ля! Купол пытается ещ е раз 
наполниться воздухом . П одтяги
ваю нижнюю стропу и он обесси
ленно затихает. Наверное, ем у хо
чется туд а , в небо.

Потом перед строем  (Вадим М и
хайлович поздравляет ребят с 
первым прыж ком и вручает зн а 
чок параш ю тиста. Они стоят и 
счастливо улы баю тся. А лександр  
Золотовицкий, Анатолий Поздеев, 
А лександр  Попов, Андрей Коле
сов, Лю дмила Бартенева, Галина 
Есм агам бетова, О льга Гусельнико- 
ва и другие ребята из универси
тета сегодня впервые «обняли не
бо». В. МАКАРОВ.
Снимки автора и В. М. БАДЬИНА.



МИР ЕГО 
УВЛЕЧЕНИЙ

Я не удивилась, когда узнала, 
что Лева Селезнев занял первое 
место в забеге на 1000 метров: 
Его результат —; 2 минуты 51,5 
секунды.

Раньше он казался мне чуда
ком. Еще бы: вставать чуть свет 
и бежать 5— 10 км каждое утро! 
Потом поняла, что никакое это 
не чудачество.

— После такой пробежки чув
ствуешь себя бодрее, повышается 
работоспособность, словом, полу
чаешь заряд на весь день.

Далеко не каждый сможет со
вершать эти 10-километровые по
ходы за бодростью. А Лева? Он 
начал тренироваться еще в шко
ле. Соревнования, туристские сле
ты, многодневные походы  — все 
это закалило его. Он не прекра
щал своих тренировок даже во 
время сессии. И спорт помог ему 
сдать ее на пятерки.

Учится он с увлечением, много 
читает, тщательно готовится к 
каждому семинару и коллоквиуму. 
И оттого, что он так требовате
лен к себе в учебе, Лева имеет 
моральное право требовать этого 
же и от остальных ребят своей 
группы. А уж если , кто что-то не 
понял — поможет, объяснит, по
кажет. Уважают у нас его и лас
ково называют Левушкой.

Еще он пишет стихи, в них — 
весь он сам.

Каждый день продуман и раз
ложен у него на минутки. Вот 
почему копилка отложенных дел 
пуста. А ведь как это важно: уме
ло распределить свои силы так, 
чтобы хватало времени на все: на 
учебу, спорт и поэзию.

Скоро Леве предстоит серьез
ный экзамен. В составе сборной 
команды УрГУ он выступит в со
стязаниях легкоатлетов на уни
версиаде. Еще одна проверка его 
личных качеств.

Я верю в него.
Н. ХАЛЕВИНА.

Н а с н и м к е :  Лев СЕЛЕЗНЕВ.

Б Ы Л  С М О Т Р ...

СТАРТУЮ Т СИЛЬНЕЙШИЕ. Ф ото А. Петрова.

ТРИ ШАГА ДО ФИНИША
Случилось то, чего больше 

всего боялся спорторг матмеха 
Александр Кутенев —  жур- 
фак выставил на весенний ком
сомольско-профсоюзный кросс, 
посвященный 250-летию Сверд
ловска, самую массовую  коман
ду. «Н адо же, —  сокруш ался 
он, —  и на весеннем, и на осен
нем кроссе у нас результаты 
лучше, а массовостью  журфак 
всех давит...» Саша Ж аров, 
спорторг факультета журнали
стики, вывел на юбилейный 
25-й кросс «101  человека из 
181 возмож ны х». Результат 
очень высокий.

Второй компонент, из которо
го складывается общий итог 
кросса —  зачет по результа
там —  мало что изменил. Са
мые массовые команды удачно 
выступили и в личном зачете. 
Команда матмеха, как и ожида
лось, далеко обошла всех — 
разрыв со вторыми —  журфа- 
ком —  составил более 30 0  оч
ков. Но при подведении общих 
итогов при равной сумме мест 
предпочтение отдается м ассово
сти, поэтому позиция журфака 
осталась прежней —  1 место. 
В торое место у  математиков. 
Третье —  у бы стро прогресси
рующ ей команды биофака (она 
была четвертой и по массово
сти, и по результатам), четвер
тое —  у команды физического 
факультета (их подвела слабая 
организованность —  из 38 4  
человек на кросс явилось лишь 
8 3 ). 5 — 6 места разделили

истфак и химфак, 7-е у философ
ского факультета и послед
нее —  у филологического.

Дистанция кросса была не
сколько длиннее, чем на осен
нем кроссе, и это отразилось 
на результатах. Тем не менее 
они были довольно высокими. 
Большой интерес вызвал забег 
мужчин на 1000 м. Его выиграл 
Лев Селезнев (ж урфак) с  ре
зультатом 2  мин. 51 ,5  сек.
С. Гагаринов (матмех) занял 
второе место —  2,55, третье по
делили три участника —

A . Плавинский (журфак),
B. Парфенов (истфак) и Бара
нов (физический ф-т). Все они 
преодолели дистанцию кросса 
за 2 мин. 56 сек.

На 50 0  метрах у женщин не 
выступали фавориты —  Л. Чу- 
личкова и Е. Ш ерстобитова 
(обе —  матмех), и в их отсут
ствие победу разделили перво
курсница журфака Л. Закиро
ва и студентка биофака Н. Ата- 
нова. Обе показали результат 
1 мин. 3 4  сек.

Итак, итоги подведены, побе
дители вписали очередные оч
ки в сводную таблицу спар
такиады УрГУ.

Перед заключительными тре
мя видами - программы положе
ние здесь таково: 1. Матмех.
Сумма очков —  108. 2. Ф из
фак —  97. 3. Ж урфак —  83.

Три вида программы еще 
многое могут изменить. Впере
ди увлекательные соревнова
ния.

Ф. К А Ш Т А Н .

ПЕРЕД ДАЛЬНЕЙ ДОРОГОЙ
Пришла пора собираться в 

дорогу спортсменам нашего 
университета. 3 мая спортивная 
делегация УрГУ, в состав кото
рой входят 55 студентов, выле
тит в столицу Казахской ССР 
А лма-А ту, где примет участие в 
традиционной универсиаде. 
Прокомментировать это  событие 
мы попросили заведующ его 
кафедрой физвоспитания
А . Л. Отмана.

—  Арнольд Леонардович, не
сколько слов, пожалуйста, о 
том, что собой представляет 
универсиада?

—  Это —  неофициальные с о 
ревнования, это —  матчевые 
встречи между университетами 
Урала, Сибири, Дальнего В о
стока, республик Средней Азии 
и Казахстана. Родилась уни
версиада в Иркутске девять 
лет назад и с  тех пор проводит
ся ежегодно. В этом году в 
борьбу вступят сборные коман
ды девяти университетов. П ро
грамма универсиады включает в 
себя пять видов спорта —  бас
кетбол, волейбол, легкую атле
тику, спортивную гимнастику и 
классическую борьбу.

—  Как шла подготовка к 
алма-атинским «сраж ениям»

—  Универсиада —  главное 
соревнование года для нас, и 
поэтому готовиться к ней мы на
чали давно. Весь прошедший 
спортивный сезон можно наз
вать трамплином перед Алма- 
Атой. Сразу же хочу отметить 
кропотливую, плодотворную 
работу преподавателей В. Н. 
Виноградова, В. Р. Малкина, 
Г. В. Черной, А . А . Юркина.

—  Что вы мож ете сказать о 
командах и спортсменах?

—  Как всегда, большие на
дежды мы связываем с баскет
больными командами. Доказа
тельством этих надежд служит 
довольно высокий уровень игры 
баскетболистов в нынешнем 
сезоне. М ужская сборная вышла 
в финал чемпионата города и 
стала третьей в спартакиаде 
«Б уревестника». В отличной 
форме лидер команды —
С. Вшивков, от игры к игре 
прогрессирует центровой
С. Гурьев.

Не отстают и женщины. Под
руг поведут в бой ветераны —  
доцент, кандидат химических 
наук, мастер спорта В. М. А нд
реева и преподаватель матема
тико-механического факульте
та —  Т. Н. Решетова.

Из легкоатлетов хочу выде
лить студентку матмеха 
Е. Ш ерстобитову. На област
ных студенческих соревнова
ниях она заняла третье место на 
дистанциях 800 и 1500 метров. 
Очень, конечно, хотелось, чтобы 
Лена уверенно чувствовала се 
бя и на алма-атинской дорожке. 
Настойчиво готовились к уни
версиаде и члены легкоатлети
ческой сборной —  Л. Чувичко- 
ва, О. Ташкенов, А. Мартыш- 
ко.

Дружину гимнасток возгла
вит студентка философского 
факультета, кандидат в мастера 
спорта Н. Позднякова.

Подводя итог, можно сказать, 
что универсиада станет хо
рошей проверкой для спортсме
нов нашего университета. Д у
маю, они отдадут все силы для 
того, чтобы выступить как мож 
но лучше.

Интервью вел
С. АН И СИ М О В.

Ф В студенческом  клубе 
У р ГУ  проведен день поэзии, 
посвященный 250-летию наше
го города. В нем приняли 
участие представители всех 
вузов С вердловска и Нижне- 

Я  тагильского пединститута.

|О т наш его университета 
выступили студенты  ф и ло со ф 
ского ф акультета (они показа
ли импровизации на студен

ческие тем ы ), Е. М ирошничен- 
ко —  автор стихов о Пушкине. 

~ и участники студии чтеца.
О бращ аю сь к руководителю  

студии Тамаре Александровне 
КИТАЕВОЙ:

—  Тамара Александровна, 
познакомьте, пожалуйста, со 
студентами, принявшими уча-

— стие в проведении дня поэ-

|зии. С  какой программой они 
Выступили!

—  Виктор Вайнерман, с ту 
дент-ф илолог, М еж елайтис, 
«М узы ка». В «М узы ке» идет 

“ диалог двух голосов в одном 
человеке, диалог м еж д у р азу
мом и сердцем . Как повернуть 
свое жизненное русло , чтобы 
быть полезным и нужным лю 
дям? Кто помож ет тебе  в 
этом? Очень важно найти 
своевременный ответ на эти 
острые вопросы.

Ирина Какурина. Ф рагм енты  
из «Песни радостей» У . Уи тм е
на. Уолт Уитмен —  «поэт кос

мических масш табов», очень 
сложный поэт. О сновной его 
идеал —  человек земной. 
Ирина, как будущ ий ф илософ ,

(отобрала из «Песен» те  м ы с
ли, те  чувства, которы е мы, 
советские лю ди, р азд еляем  и 
сделали их своими.

Лю ба Балеевских. У  нее 
тож е очень слож ная, интерес-

|ная работа —  литературная 
композиция по рассказу

А . Толстого «Гадю ка». Э го  
произведение в Лю бином ис
полнении хорош о принимают 

_  зрители.

|У Тани Яковлевой особая 
тяга к русской классике . На 
ф естивале она читала главу из 
поэмы А . Некрасова «Русские 

женщ ины».

Все студийцы стрем ятся к 
слож ным произведениям , к 

раскрытию  нового в поэзии, 
к том у, чтобы понять стиль, 
язы к, ритмику и м узы ку ав

торского  слова и вместе с ним 
звать слуш ателя к высоким 
идеалам  Советского  Человека.

—  Тамара Александровна,

(какое впечатление произвел 
на вас фестиваль! Как высту
пили студийцы!

—  М еж вузовский смотр дис
циплинирует, воспитывает, от-

— крывает новые возможности . 
А  в общ ем смотр прош ел не 
на долж ной вы соте. Грустно 

было быть свидетелем  того, 
что в наш ем городе, больш ом , 
вы сококультурном , я бы ска
зала, театр альн ом ,—  так слабо 
ещ е развито искусство чтения 
в вузах. Низкая исполни
тельская культура чтецов-сту- 
дентов, неумение откры ть под
текст и проникнуться в него.

И студийцы , к сожалению , 
выступили ниже своих возм ож 
ностей. Ведь фестиваль —  это 
своеобразный экзам ен , а на 

каж дом  экзам ене свои труд-

|ности и волнения.
К числу лучших чтецов 

мож но отнести О . Павлову 
(СГПИ —  Р. Рож дественский. 
«Быть человеком »), Н. Кората- 
еву (СГПИ  —  Ф . А лиева: «Не-

I известный солдат»). Ж ю ри 
отм етило Ирину Какурину. И 
если «студия чтеца» —  ма
ленькая планетка, то Ирина —  
ее «маленький принц».

Беседу вела 
Н. ХАЛЕВИНА.

L

ф Прошел смотр худож ест
венной самодеятельности
У рГУ, посвященный 250- 
летию Свердловска. В клубе 
университета показали свои та
ланты и возмож ности 5 факуль
тетов. Программы были раз
личны. Коротко надо сказать о 
каждом коллективе.

Математики. В программе у 
них —  отдельные номера, без 
композиционной связи. Песня 
из фильма «Тени исчезают в 
полдень» (исп. Е. Привалова), 
«Гусарский танец» (исп. JI. А н и -~  
симова), «М олдавский танец»... 
Сами по себе эти номера, мож ет 
быть, и неплохи. Но в них не 
чувствуется коллектива, ж иву
щего едиными интересами. Не 
почувствуеш ь в выступлении 
специфики факультета. С этими 
номерами можно выступать в^  
любом концерте. Не было у ма- 
тематиков своего.

Лучше было у филологов. 
Х орош ее стремление — оф ор
мить выступление, придать ему 
определенную направленность^ 
Х очется остановиться на содер
жании программы. Она состоя 
ла из трех частей. Финал опти
мистичен. «Х оч у  остаться ре
бенком в мироощущении, даже 
когда мне будет за тридцать» —  
заключительный аккорд всей, 
программы. Отлично, что и м у
зыка, и слова песен были свои 
ми. М узыка Н. Ямшановой, 
текст Ё. Мирошниченко и 
И. МешалоЪой. Но, с  другой 
стороны, надо было выдержать 
тему до конца отчетливее, яснее 
донести ее до зрителя.

Биологи представили на суд 
жюри и зрителей всего две пес
ни в исполнении вокальной 
группы. Очень хороши были 
«Уральская свадебная» и «Д е 
вичья», но, согласитесь, для, 
целого факультета это все же 
маловато.

Наиболее соответствовало де
визу смотра выступление исто
риков. Была у них попытка, и 
довольно удачная, показать на 
сцене представителей разных, 
эпох в жизни Урала: дореволю --  
ционная эпоха, революционная 
и эпоха современная. Видна 
была специфика факультета, бы 
ла интересная идея вначале. 
Но идея эта не получила чет
кой формы, оказалась неясной.1 
И поэтому программа снова, 
как и у предыдущих факульте
тов изобиловала отдельными, не 
связанными друг с другом но
мерами.

И, наконец, философы. Бес-* 
спорно, их выступление бы ло! 
лучшим. Были представлены на! 
суд жюри и зрителей програм-| 
мы 2 и 4 курсов. Обе програм
мы различны по содерж анию,! 
своеобразны.

2 курс. Театр социальной] 
фантастики —  так назвали свой] 
коллектив и постановку органи
заторы его С. Зубарев и С. Ва-1 
силенко. Есть, разумеется, и) 
здесь недоработки. Но на сц ен е»  
видишь настоящ ую актерскую ] 
игру, философы рассматрива
ют глобальные проблемы.

4 курс. Постановка в духе| 
«капустника». Все оформлено* 
юмористично, живо.

Выступление закончилось под! 
бурные аплодисменты зрителей] 
и громкое скандирование «м о- 
лод-цы!».

Закончился смотр, определе
ны победители. Лавры первенст
ва —  у философов, на втором | 
месте —  филологи, третье за
няли историки. К сожалению, 
химики, физики и журналисты] 
в смотре не участвовали.

Л. Н И КИ Ф ОРО ВА.

Музей университета, распо
ложенный на 8 этаже на Куй
бышева, 48, работает в следую
щие дни: понедельник — с 15 
до 18, среда — с 16 до 18, 
пятница — с 14 до 18 часов.

В дни работы музея вы мо
жете послушать лекции экскур
соводов.

Редколлегиям  ф акультетских 
стенных газет для подведения 
итогов см отра-конкурса к 
Дню  печати представить 7 мая 
в комитет комсомола универ
ситета по три номера своей 
газеты и краткую  справку о 
периодичности выхода газеты 
и работе авторского актива.
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